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O C H O     C O L U M N A S   /   P R I M E R A S     PLANAS 

 
“Robaban autos en centros comerciales” 

 
“Es una transición atípica: Martínez” 

 
“Buscan diálogo y acuerdos con fuerzas políticas” 

 
“ESTADO CADA VEZ MÁS COMPETITIVO” 

 
“Urgen mayor austeridad en gasto público” 

 
“Estado, más competitivo ¡Crece economía!” 

 
“Hidalgo destaca en crecimiento económico” 

 
“HOY INICIA CLASES AUTÓNOMA DE HIDALGO” 

 
“Reconoce el TEEH errores en jornada” 

 
“Más ideas y menos spots, el reto para 2018” 

 
“Derrocha Pemex en obra sin fin” 

 
“Importación récord de gasolina; casi 66% del combustible viene de 

afuera” 

 
“Fue una “masacre, denuncian heridos de Nochixtlán” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Reclama la presidenta bono extra en el IEEH: Insistirá la consejera presidenta del Instituto Estatal 

Electoral (IEEH), Guillermina Vázquez Benítez, en que otorguen una compensación monetaria a trabajadores del 

organismo, por actividades extraordinarias efectuadas en organización, desarrollo y vigilancia de comicios del 
pasado 5 de junio. Poco más de 90 personas que laboran en el IEEH, hasta ahora, no recibieron este bono que en 

anteriores procesos otorgaban, incluso trabajadores del Instituto Nacional Electoral (INE) en todo el país obtienen 
este beneficio que la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE) establece. ―En el tema del 

bono, lo solicitamos desde que se planteó el anteproyecto de presupuesto en materia electoral, solicitamos dos 
meses (de sueldo) como bono, como se solicitaba anteriormente, al principio comentaron que no sería posible que 

nos lo dieran, pero lo volvimos a solicitar‖. La titular del IEEH indicó que esta compensación es una disposición que 

menciona la normativa electoral, además que lo entregan tanto al personal permanente como temporal que incluye 
consejeros distritales, municipales, además de la estructura técnico-administrativa. ―Dependemos financieramente 

al 100 por ciento de gobierno estatal, de manera respetuosa esperamos que decidan si se otorga o no, en el 
momento que tengamos respuesta daremos a conocer al personal del consejo‖. (Rosa Gabriela Porter, página 

03) 
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P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Alista PAN la expulsión de Roxana Montealegre: Antes de que finalice el presente año la Comisión 

de Orden del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo emitirá el dictamen sobre la expulsión de Roxana 

Montealegre Salvador de este instituto, adelantó el presidente del Comité Directivo Municipal de Pachuca, Rubén 
Muñoz Saucedo, quien señaló que existen elementos suficientes para que la regidora capitalina sea expulsada. 

Recordó que la excandidata a diputada federal manifestó abiertamente su apoyo al excandidato a la presidencia 
municipal de Pachuca por el partido Movimiento Ciudadano, Antonio Mota Rojas. Remarcó que los estatutos de 

Acción Nacional son claros en ese sentido, toda vez que sus militantes no podrán pronunciarse a favor de un 

candidato de otro instituto político. ―En el caso de Roxana fue una manifestación pública, hay notas periodísticas 
que sustentan el acto que ella hizo. En mi opinión, debe ser expulsada porque violentó los estatutos del partido‖, 

argumentó. Fue previo a la elección del 5 de junio cuando Roxana Montealegre Salvador anunció de manera pública 
su apoyo al proyecto del entonces candidato al ayuntamiento de Pachuca, Antonio Mota. (Yuvenil Torres, página 

09) 

Crónica-Espera Morena que TEPJF desista en su resolución: Confía Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) en que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el órgano jurisdiccional 

hidalguense eliminen las multas económicas impuestas por el Instituto Nacional Electoral (INE) en materia de 
fiscalización, sostuvo el representante del partido, Eduardo Soto Ramírez. Tras omisiones y errores en los informes 

de ingresos, así como gastos de los candidatos a gobernador, diputados locales e integrantes de ayuntamientos, 
Morena alcanzó una sanción monetaria de 2 millones 501 mil 799.51 pesos, de igual forma, la autoridad ordenó el 

pago de las mismas en ministraciones del 50 por ciento mensuales. A juicio del representante de la cúpula ante el 

Instituto Estatal Electoral (IEEH), son castigos graves que laceran las actividades ordinarias de Morena, además 
consideró que otros partidos o candidatos no obtuvieron multas tan ostentosas. "Esperamos que echen abajo esta 

resolución en la que nos multan de manera grave, esto es lamentable, porque no castigan a quienes infringieron la 
ley y que rebasaron los topes de gastos de campaña de manera cínica, y a los que con tantas limitantes en un 

proceso tan inequitativo, como en el caso de Morena, nos multaron como principales infractores". Insistió en que 

varios candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por ejemplo, sobrepasaron el límite legal de 
egresos en la etapa proselitista, aunque no precisó cantidades. "Lamentamos la postura del INE, es un Instituto con 

todos los recursos económicos del mundo, tiene la posibilidad de requerir a los partidos para que se les fiscalice y 
cumplan en tiempo, yo creo que esperan (el INE) un error para legitimarse". Morena, al igual que seis partidos, 

interpuso recursos de apelación contra la resolución del Consejo General del INE respecto a las irregularidades 
encontradas en el dictamen consolidado de informes de campaña respecto a los cargos de gobernador, diputados 

locales e integrantes de ayuntamientos, una sanción global que supera los 40 millones de pesos. (Rosa Gabriela 

Porter, página 21) 

El Independiente-Anuncia PAN demanda contra Reyes Santamaría: Juan Alejandro Enríquez, secretario de 

fortalecimiento del Partido Acción Nacional (PAN), anunció que interpondrá una denuncia por difamación contra 

David Reyes Santamaría, quien lo acusó de modificar 200 candidaturas de regidores y síndicos de la anterior 
elección. Tras la publicación de un video donde el exrepresentante panista ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) 

acusó a la actual dirigencia albiazul de ―manosear‖ planillas, Juan Alejandro pidió comprobar tales señalamientos. 
―Tendrá que probar lo que dice. Iré a las instancias correspondientes ya que atenta contra mi integridad. Quiero 

que ante un juzgado lo demuestre con pruebas, aunque no tiene elementos para sustentar sus dichos.‖ 
Durante entrevista, expuso que en el anterior proceso electoral recibió documentación de registros de candidatos 

que fue enviada a la comisión permanente nacional, quien avaló las candidaturas. Reyes Santamaría fue 

representante de Acción Nacional cuando Movimiento Ciudadano impugnó la coalición panista con el PRD en 
municipios, bajo el argumento, después validado por el tribunal electoral, de que un partido no puede pactar dos 

coaliciones distintas. Tras tirar la alianza PAN-PRD, los panistas recibieron otro golpe cuando el IEE anuló planillas 
por no cumplir con la paridad de género y de ello fue responsabilizado Reyes Santa María, quien dejó la 

representación a Cornelio García Villanueva. Sin embargo, en video difundido en redes sociales Reyes Santamaría 

responsabilizó a la dirigencia panista y a Juan Alejandro Enríquez. (Víctor Valera, página 05) 



 

3 de 20 
 

Capital Hidalgo-El presupuesto del PRD se fue proporcional: El presupuesto para candidatos del PRD no se 

distribuyó de manera ―arbitraria‖, aseguró el presidente del partido, Ramón Flores Reyes. En entrevista, el líder del 

sol azteca explicó que hay fórmulas que establece la ley, mismas que consideran criterios, tales como el 
rendimiento electoral, porcentaje de votación y el padrón, entre otros elementos. Lo anterior para responder a 

cuestionamientos de militantes del partido en el sentido de cómo se ejerció el recurso de prerrogativas para las tres 
elecciones de gobernador, diputados y ayuntamientos. Flores Reyes reiteró que el recurso no fue otorgado de 

manera ―arbitraria‖, por el contrario, se consideraron algunos lineamientos: ―los que tienen mayor rendimiento y 

tienen votación más alta, están distribuidos de forma porcentual, hay algunos donde hay mayor padrón se saca 
porcentualmente el rendimiento‖, detalló. ―Hay compañeros que toda la vida están a la caza y son agoreros de los 

desastres y en lugar de litigarlo adentro, se la pasan litigando en los medios‖, expresó Ramón Flores. Respecto a las 
multas impuestas por el INE y la forma de fiscalizar, las calificó de ―excesivas, ya que obliga a los candidatos a no 

hacer campaña y dedicarse a comprobar‖. Se pronunció a favor de que se amplíe el plazo para comprobar gastos, 

ya que de no hacerlos en tiempo real, ya se hacen acreedores a observaciones, que se convierten en multas. 
Si bien, reconoció que también hay una falta de cultura, y se requiere de nuevo aprendizaje por parte de los 

candidatos que en ocasiones adoptan una actitud desinteresada, también la autoridad debe ser ―más flexible‖. 
(Verónica Ángeles, página 07) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Criterio-Anuló el TEEH 69 mil sufragios por impugnación de gubernatura: La anulación de los resultados 
electorales de 262 casillas en Hidalgo, dictada por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), representó 69 

mil 487 votos menos para la elección de gobernador realizada el pasado 5 de junio. Omar Fayad Meneses, 

excandidato de la coalición Un Hidalgo con Rumbo y ganador de la elección, fue quien tuvo la mayor merma de 
votos, ya que de los 524 mil 139 sufragios validados le restaron 30 mil 498, es decir que tras la sentencia su 

resultado quedó en 493 mil 641 votos. El excandidato del Partido Acción Nacional Francisco Xavier Berganza 
Escorza tuvo una disminución de 21 mil 770 votos de su resultado inicial, pasando de 338 mil 762 a 316 mil 992 

sufragios. El excandidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) José Guadarrama Márquez disminuyó su 

registro de votación, pasando de 174 mil 548 a 165 mil 326, es decir, la anulación le restó 9 mil 222 votos. 
Finalmente, al excandidato del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) Salvador Torres Cisneros le 

restaron 6 mil 83 votos, ya que pasó de 90 mil 798 a 84 mil 715 sufragios; al resultado obtenido por la excandidata 
del Partido del Trabajo (PT) Velia Ramírez Trejo le disminuyeron mil 914 votos, quedándose con 29 mil 1 votos 

cuando, en principio, obtuvo 30 mil 915. De manera general, la votación de los cinco excandidatos del pasado 5 de 
junio sumó un millón 159 mil 162 votos; sin embargo, después de la sentencia del TEEH, la votación final quedó en 

un millón 89 mil 675, es decir 69 mil 487 sufragios menos. El criterio utilizado por el TEEH para anular la votación 

de estas 262 casillas de la elección de gobernador de Hidalgo fue que encontró una diferencia determinante entre 
el número de electores y las boletas en urnas. Sin embargo, el TEEH ratificó el triunfo de Fayad Meneses, ya que la 

modificación a los resultados no fue terminante para revertir el resultado electoral entre el primero y segundo lugar. 
La anulación de las casillas, correspondientes al 7.19 por ciento de las 3 mil 644 que se instalaron el día de la 

jornada, fue hecha por el magistrado presidente del Tribunal Electoral del estado Hidalgo Manuel Alberto Cruz 

Martínez. La representación electoral del PAN en Hidalgo anunció que interpondrá un juicio de revisión 
constitucional ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial (TEPJF); no obstante, hasta el día de 

ayer no se había turnado ninguna solicitud a la oficialía de partes. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Resolverá tribunal los juicios restantes en sesión vespertina: Con sólo cuatro días para concluir el 

análisis de los juicios de impugnación, el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) resolverá este día el medio 

de impugnación que interpuso Movimiento Ciudadano contra el excandidato independiente por la alcaldía de 
Tlanalapa, Javier Hernández Cortés. Únicamente 49 votos separan a Hernández Cortés del candidato postulado por 

el partido naranja, Saúl García Ordóñez. El magistrado encargado de emitir sentencia será el presidente del TEEH, 
Alberto Cruz Martínez. Además del caso anterior, los magistrados dictarán sentencia para otros 11 municipios. 

También se abordará en sesión el juicio para el único distrito que falta por recibir resolución, Villas del Álamo, cuyo 

diputado electo es el panista Luis Baños y se encuentra impugnado por el Partido del Trabajo (PT). Por otra parte, 
el órgano jurisdiccional en materia electoral dictará sentencia para cuatro apelaciones realizadas por PRI,PAN,PRD y 

PT de las multas y deducciones ordenadas por el Instituto Nacional Electoral. (Yuvenil Torres, página 05) 
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Crónica-Hubo errores pero no dolo, reconoce TEEH: Mala capacitación de funcionarios de mesas directivas 

generó que algunas casillas de la contienda de gobernador fueran anuladas, debido principalmente a errores en 

llenados de actas y conteos de boletas, confirmó el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado (TEEH), 
Manuel Cruz Martínez. Acción Nacional (PAN) interpuso 19 juicios de inconformidad contra cómputos en los 18 

distritos y el estatal para solicitar la anulación de la jornada comicial del 5 de junio, bajo argumento de que 
registraron anomalías en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), hechos que atentaron a los 

principios legales con irregularidades en actas de escrutinio. De 3 mil 644 casillas instaladas, los panistas 

demandaron la revisión de 2 mil 752 casillas; sin embargo, solamente en 262 encontraron errores determinantes. 
―Podemos deducir que hubo errores, debemos revisar que hubo mala capacitación de funcionarios electorales, no 

sé a quién le tocaría, por la definición entre Instituto Estatal Electoral (IEEH) e Instituto Nacional Electoral (INE), se 
presume el error pero no se demostró dolo, para ello tendría que haber elementos probatorios‖. La sentencia 

puntualizó que en ese 7.19 por ciento de casillas invalidadas los ponentes encontraron incongruencias entre total de 

boletas recibidas, con respecto a la suma que resulta de papeletas inutilizadas más las depositadas en la urna. 
Asimismo, había diferencias entre número de ciudadanos que sufragaron conforme a la lista nominal, o la votación 

total emitida, tales hechos violaron el principio de certeza, acerca de la real voluntad de la ciudadanía. Cabe 
mencionar que aunque el órgano jurisdiccional reconoce la disposición de recontar los votos de esas casillas, esto 

fue imposible debido a la solicitud excitativa de justicia que interpuso el PAN ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), que ordenó una sentencia en tiempo razonable sobre estas 19 impugnaciones. El 

TEEH requería de diversas diligencias, como solicitar paquetes electorales, abrirlos con la debida citación de 

representantes de partidos políticos, recontar los sufragios, valorar los casos particulares y determinar si es posible 
anular los votos recibidos en esas urnas. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

C O N G R E S O 
Síntesis-LXIII Legislatura cumplió con las expectativas: Gil: El presidente de la junta de gobierno del 
Congreso local, Ernesto Gil Elorduy, considera que los integrantes de la sexagésima segunda legislatura local 

cumplieron con las expectativas de trabajar en favor del bienestar de los habitantes de la entidad. Luego de 

encabezar los trabajos de la última sesión del segundo periodo del tercer año de ejercicio legislativo, el diputado 
local señaló que la ciudadanía no se puede sentir defraudada ya que en todo momento se trabajó de manera seria 

y responsable para sacar adelante los temas que se consideraron de mayor trascendencia. "Creo que la 
representación que le dio el pueblo a esta legislatura integrada por diferentes partidos, a los que se les dio la 

confianza por me-dio del voto, lo hicieron pensando siempre en el bien superior de los hidalguenses, de México y 
creo que se hizo un trabajo serio y responsable por medio de mucho diálogo". Luego de reconocer el trabajo de los 

diferentes grupos parlamentarios, los cuales aseguró siempre buscaron dialogar para lograr acuerdos para que 

tanto el análisis de las propuestas y las aprobaciones que se dieron fueran en beneficio de la población, señaló que 
en la di-fusión de todas las acciones también fue esencial la labor de los medios de información para la difusión de 

su trabajo. Así también, Gil Elorduy indicó que a la fecha no se tiene previsto celebrar alguna sesión extraordinaria, 
pero que en todo momento estarán atentos de realizarla en caso de que sea necesario, además de referir que luego 

del último informe del gobernador del estado presentarán una actualización de las actividades legislativas de los 

tres años de ejercicio constitucional. "En estos momentos trabajamos en la numeralia de todo el trabajo que se 
realizó durante los tres años, pero será pasando el informe de gobierno en que subiremos a la página web del 

Congreso del estado, donde ya hay información de los dos primeros años, de ponernos al día de todas las 
actividades que se llevaron a cabo en este último periodo de la 62 legislatura. (Jaime Arenalde, página 04) 
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P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Es una transición atípica, por plazo: Se trata de una transición del gobierno estatal atípica, ya que el 

periodo entre la elección y el día de la toma de protesta es significativamente más corto, en comparación con lo 

sucedido hace casi seis años, declaró el empresario Juan Carlos Martínez, coordinador del Equipo de Transición del 
gobernador electo, Omar Fayad Meneses. De traje oscuro y camisa azul, en entrevista para Criterio, explicó que por 

esta brevedad ―estamos trabajando a marchas forzadas para tener todo ese panorama lo más puntual y concreto, 
como lo solicitó el gobernador electo‖. Y es que apenas tres días después de la toma de protesta del 5 de 

septiembre, aclaró, deberá estar listo el presupuesto de egresos 2017, expuso. ―El presupuesto de egresos tiene 

que estar listo el 8 de septiembre y Omar Fayad nos ha pedido, a todo el equipo, que podamos entender los 
proyectos prioritarios que se han venido desarrollando‖, indicó. En las instalaciones de la Casa de Transición, 

destacó que esta etapa ―es la oportunidad de plantear la estrategia del gobernador electo que dé la oportunidad al 
cumplimiento de su oferta de campaña, a la construcción del plan de gobierno‖. ¿Cómo van los trabajos de la 

transición? Al día de hoy va un procedimiento bastante normal y ordenado, con mucha colaboración. Las 14 
secretarías y los organismos públicos descentralizados entraron en contacto con los equipos. ¿Qué temas de la 

administración pública se están abordando en este momento? Éste es un momento previo al acto jurídico de 

entrega-recepción, que está normado a través de una ley publicada en octubre de 2015 y de la que la Secretaría de 
la Contraloría emitió en julio de este año los lineamientos. La transición además debe ser la oportunidad de 

entender los asuntos más relevantes y  a los que hay que dar continuidad de la administración pública, de tal 
manera que los ciudadanos no perciban un cambio de gobierno, sino que los servicios públicos y trámites que 

realizan ante diversas instancias puedan continuar sin ningún contratiempo. Precisamente, ¿a qué proyectos se ha 

planteado que se dé continuidad? Hay proyectos, como Ciudad del Conocimiento, para los que han sido etiquetados 
recursos importantes para este año. Estamos entendiendo cuáles son esos proyectos, cómo han venido 

desarrollándose y lo que se tiene previsto para los siguientes años. Además, las obras que interesan son las que 
impacten a las personas con mayor índice de marginación, porque hoy es una de las propuestas que el gobernador 

electo se planteó. Estamos integrando todas esas carpetas, para que para quienes estén al frente de la siguiente 
administración su punto de partida sea más fácil en la ruta de aprendizaje. ¿El Tuzobús se encuentra en estas obras 

de continuidad? Como lo comentó el gobernador electo al momento que se inició la transición, es un tema sensible, 

que se está cuidando. Hay un equipo exprofeso para revisar ese asunto, están trabajando en entender bien todas 
las características del proyecto, las opiniones de la gente, etcétera, para que una vez que se culmine este proceso 

puedan dar una opinión puntual y técnica al gobernador electo.  Lo que se ha encargado es que se haga con 
cuidado y análisis, para que él (Omar Fayad) pueda tomar la mejor decisión. Lo importante que la gente debe saber 

es que se está abordando el tema con responsabilidad y cuidado. ¿Ha habido alguna petición especial del equipo 

del gobernador Francisco Olvera en este tema? No, ninguna. Nos están haciendo favor de compartir toda la 
información necesaria del proyecto y no hay ningún pronunciamiento como tal de ninguno de los dos equipos. Hoy 

lo que se está buscando es encontrar cuál es la mejor alternativa para que ese proyecto y la inversión que ya se 
hizo sirvan mejor a los ciudadanos. ¿Qué sigue en la transición? Tenemos que construir una semaforización de los 

asuntos más relevantes; lo que queremos hacer en una plataforma donde él (Omar Fayad) pueda ver los temas que 

deja el gobierno saliente, para que a partir de agosto se entre al análisis de esa información, que  hoy nosotros 
tenemos la responsabilidad de ir recabando, para tener cuando menos un periodo de 30 días antes de que asuma el 

cargo. ¿Hay algún tema que preocupe, que esté atorado? No, en este momento no. Debo reconocer la disposición 
de todo el gabinete del gobernador Francisco Olvera con nosotros. Hemos mantenido creo una transición bastante 

colaborativa, con mucha comunicación, así lo percibimos. Estrategia Reingeniería El proceso de reingeniería de la 
administración pública estatal que pretende realizar el gobernador electo de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, traerá 

consecuencias positivas como elevar el gasto de inversión. Fusión y desaparición de secretarías Hoy día no está 

tomada, por el gobernador electo, una decisión de qué secretarías se fusionan o cuáles desaparecen, se está 
allegando de toda la información que permita en los próximos 30 días tener los elementos necesarios para que 

tome una decisión Apertura inédita Está muy entusiasmado el sector productivo del estado por esta apertura, que 
para nosotros es inédita, por la manera cómo está sucediendo; cómo sector empresarial organizado hemos tenido 
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oportunidad de aportar ideas que contribuyan al desarrollo y fortalecimiento de la economía de nuestro estado. 

Impugnación de la elección de gobernador Era un recurso a todas luces improcedente, no tenían ningún elemento 

objetivo para sostener su dicho, el tribunal sólo confirmó lo que viví y conocí. Su futuro Mi papel no es la búsqueda 
o un paso natural a un puesto en la siguiente administración, porque si no eso distorsionaría el papel que juego en 

este proceso. Seguiré siendo presidente del CCE. (Emmanuel Rincón, página 04) 

El Independiente-Presume gobierno crecimiento económico: El gobierno estatal destacó que Hidalgo es un 
estado cada vez más competitivo, como resultado de su favorable ubicación, conectividad, infraestructura industrial 

y de una política de fomento económico responsable, con visión de estado basada en dos ejes: educación y empleo. 
Esas condiciones se reflejan en los más de 38 mil millones de pesos captados en grandes inversiones en la actual 

administración, cifra histórica que refleja la confianza de las empresas para instalarse en el nuevo polo industrial de 
México. Inversiones como Gerdau Corsa, Cementos Fortaleza, Grupak, SCA y WEG, entre otras, consolidan a 

Hidalgo como uno de los estados del centro del país cuya economía es impulsada en buena medida por 

manufacturas de valor agregado. En particular, el primer trimestre de 2016 registra un crecimiento anual del PIB de 
9.1 por ciento, superior al nacional de 2.6 por ciento, cifra récord en los últimos 12 años. La entidad se preparó por 

largo tiempo para potenciar su oportunidad de desarrollo ordenado a partir de la expansión de la Zona 
Metropolitana del Valle de México. Hacer del conocimiento un generador de valor en el estado, formar capital 

humano de alta especialización y vincular a las empresas con el desarrollo tecnológico para hacerlas más 

productivas son los principios que guían el desarrollo de Pachuca, Ciudad del Conocimiento y la Cultura. También 
permiten, gracias a logros como la instalación del campus Hidalgo del IPN, la creación de un nuevo cluster de 

animación digital y efectos especiales y el establecimiento de centros de investigación y conocimiento en 
agrobiotecnología, geología, logística y fotografía, entre otras especialidades, hacen de Hidalgo un nuevo polo de la 

innovación en México. (Redacción, página 03) 
Capital Hidalgo-Hidalgo destaca en crecimiento económico: (Sergio Juárez, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Hidalgo, primer lugar en crecimiento económico: (Redacción, página 02A) 

Plaza Juárez-Hidalgo ocupa primer lugar de crecimiento económico en México: (Redacción, página 
03A) 

El Independiente-Capacitan a alcaldes electos: Fue realizada la segunda semana de Jornadas de Capacitación 
para Presidentas y Presidentes Municipales Electos (2016-2020), las cuales cuentan con la participación de futuros 

integrantes de 81 ayuntamientos. Se encuentran coordinadas por el Comité Interinstitucional de Capacitación 

Municipal de Hidalgo (Cicmunh), a través del Instituto Hidalguense para el Desarrollo Municipal (Indemun). 
Esas capacitaciones tienen como finalidad compartir información en materia de hacienda pública y planeación 

municipal a las autoridades electas que se encuentran en la etapa de transición gubernamental, así como exponer 
temas relativos a la hacienda pública municipal, participaciones federales, gasto de inversión y proceso de entrega-

recepción. Dichas conferencias y talleres fueron impartidas por funcionarios del Instituto para el Desarrollo Técnico 

de las Haciendas Públicas (Indetec), la Secretaría de Finanzas y Administración y la Secretaría de Planeación, 
Desarrollo Regional y Metropolitano. Con la implementación de esas acciones, Hidalgo se consolida como pionero a 

nivel nacional en la implementación de una estrategia de fortalecimiento institucional municipal. 
En las siguientes cuatro semanas el gobierno del estado continuará impartiendo temas que serán de beneficio para 

el correcto funcionamiento de los ayuntamientos desde el inicio de su gestión. (Redacción, página 05) 

Capital Hidalgo-Capacitan a alcaldes electos: (Redacción, página 02) 
Sol de Hidalgo-Capacitan a presidentes electos: (Redacción, página 08A) 

Uno más Uno-Hidalgo, primer lugar de crecimiento económico: (Redacción, página 03) 

Capital Hidalgo-Mantiene gobierno diálogo con los dirigentes: El secretario de Gobierno, Salvador Elguero 

Molina, comentó que ha mantenido comunicación con los dirigentes de todos los partidos, con el objetivo de que se 

conserve el Estado de Derecho tras las resoluciones de las impugnaciones realizadas por los tribunales. ―Todos los 
que están involucrados en alguna inconformidad están en espera de que el Tribunal emita sus resoluciones y en 

función del sentido de éstas definir cuáles serían las acciones a realizar‖, indicó. Detalló que lo que se ha platicado 
es que las acciones se lleven en el marco del derecho a través de los cauces legales que corresponden y con eso 

contribuir al estado democrático. Asimismo, comentó que la Secretaría de Gobierno está dispuesta a contribuir a 
que todos los mecanismos que se dan después de la elección se cumplan en tiempo y forma ―y sobre todo 
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contribuyendo a que prevalezca la gobernabilidad‖. El funcionario estatal agregó que también invitó a los dirigentes 

de todos los partidos a la sesión del observatorio de participación política de las mujeres. ―Asistieron prácticamente 

todos los partidos a excepción de uno, y nosotros seguimos en esa apertura para poder dialogar‖, afirmó. 
Omitlán Elguero Molina manifestó que en el caso de Omitlán hay inquietud por parte del grupo de los simpatizantes 

del presidente electo al cual le revocaron haber ganado la elección. (Sergio Juárez, página 02) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Capital Hidalgo-En el último mes alcalde de Pachuca entregará más obras: El alcalde de Pachuca, Eleazar 

García, reveló que antes de que concluya su administración entregará obras como el rastro municipal TIF, el Parque 

de la Familia, así como un libro en el que se abordará la historia de Pachuca. Explicó que en el caso del Parque de 
la Familia lleva un avance del 85 por ciento, es decir, en una semana más será inaugurado. El presidente municipal 

indicó que en la primera etapa su administración invirtió cerca de 12 millones de pesos, y en la segunda fase se dio 
una inversión aproximada de 14 millones de pesos, es decir, en total fueron 26 millones de pesos. Señaló que el 

renovado parque, en su segunda etapa, abrirá al público en general la Casa de la Filarmónica de Pachuca, la cual 

pretende estar lista en agosto próximo. La Casa de la Orquesta Filarmónica será nombrada ―María Teresa 
Rodríguez‖, en honor a la reconocida pianista pachuqueña a nivel nacional e internacional. En el caso de la 

construcción de un nuevo rastro municipal de Tipo Inspección Federal (TIF), se espera que esté listo a principios de 
agosto, el cual tuvo una inversión inicial de 60 millones de pesos en su primera etapa. El proyecto comenzó con la 

construcción del área de refrigeración, así como con el área de corrales, donde colocan ya el piso, además del 
callejón para bovinos con su área postmortem, obra que lleva un avance del 60 por ciento. (Yina Bautista, 

página 04 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
Aciertos del gobierno en transición 

A poco más de 30 días de que se de la transición en el gobierno de Hidalgo las cosas pintan bien para la oficina del 
gobernador electo Omar Fayad Meneses quien más allá de buscar nombres y encargos se ha dado a la tarea de 

generar diálogo y apertura con fuerzas políticas. La operación que desde la oficina de Fayad ha dado resultados se 

debe a que han mantenido las puertas abiertas en estas semanas desde que dio inicio la entrega y recepción de 
manera formal y no han descansado en las reuniones con actores políticos de todas las fuerzas y expresiones, así 

como en todas las regiones. Entonces, la estrategia de Fayad parece ser la de no cerrarse a escuchar a solo 
algunos, sino estar atento a las voces que provienen de quienes piden un mejor Hidalgo; más allá de pretensiones 

o de búsqueda de proyectos en grupo o personales, se ha visto que lo del gobernador electo va en serio en cuanto 
a querer trascender. El gobierno saliente en Hidalgo, al mando de Francisco Olvera Ruiz, cerrará en agosto el 

trabajo que por casi seis años mantuvo a tope en cuanto a paz social, gobernabilidad y seguridad, siendo la gran 

tarea para el siguiente titular del Ejecutivo hidalguense, darle seguimiento a lo que ha dado resultados. Sin 
embargo, también parece que Omar Fayad desea empezar con buenos resultados en materia política y por ello ha 

pisado en el periodo de la transición los terrenos de las reuniones con todas las fuerzas que encabezarán 
presidencias municipales y con dirigencias de partidos. De acuerdo con información de su equipo cercano los temas 

prioritarios son brindar servicios de salud a todas las regiones, ofrecer mejores oportunidades de empleo con 

atracción de inversión privada y seguir manteniendo el índice de seguridad que hace de Hidalgo uno de los estados 
más pacíficos. Se espera que este agosto todo vaya tomando forma para que como en cada cambio de 

administración unos salgan, otros entren, pero los programas y acciones sigan vigentes. En mi opinión, los aciertos 
en el periodo de transición del gobernador electo han sido el mantenerse cercano a la sociedad, seguir visitando 

regiones y estructuras de su partido que al final fueron con quienes alcanzaron el triunfo en las urnas, y no dejar de 
reunirse con actores políticos, que más que permanencia le da paso a una confianza que debe de existir entre 

quienes van a estar al frente de gobiernos locales y el que estará al frente del estado. Lo que falta por pulir, quizá, 

en este periodo de transición, y a lo mejor se hace pero no en lo público, es la conformación del plan de gobierno 
que tendrá que echarse a andar a partir del 5 de septiembre, que si bien dará continuidad a lo hecho, debe contar 

con planes y proyectos propios y sobre todo con el toque que cada gobernante busca darle a su administración. 
(Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

LO PRIMERO QUE HACEN LOS INCONFORMES ES PEGARLE A LOS DERECHOS DE LOS CIUDADANOS 
Bien dicen que casi siempre ―pagan justos por pecadores‖, porque en las broncas en que determinados grupos no 

están de acuerdo con determinaciones del gobierno, y antes de buscar un acuerdo o diálogo como se supone que 
es el camino civilizado para llegar a una solución  y una salida sobre los casos en cuestión, lo primero que se les 

ocurre para mostrar que son fuertes es salir a la calle y golpear los derechos de los ciudadanos, como si ellos, los 

indefensos padres de familia y madre de familia tuvieran la culpa, pues los ―indignados grupos inconformes‖ cierran 
calles, impiden el tráfico normal en las avenidas, en los casos sencillos, pues cuando las cosas son más fuertes 

cierran autopistas, plazas comerciales, aeropuertos, secuestran unidades de acuerdo a su gusto y queman lo que 
quieren. Vandalismo en su expresión supuesta de protesta social. La argumentación es elemental: les dan lo que 

piden o se mantienen en su posición de agresión no al gobierno, sino a la población con la intención de que los 

ciudadanos finalmente le exigirán al gobierno que le den a los agresores lo que piden para vivir una vida normal.  
No es que los ciudadanos apoyen a los grupos demandantes, sino que lo que exigen es que se les garantice vivir en 

paz y tranquilidad sin las agresiones de estos grupos de gente, y que en todo caso el gobierno encuentre una salida 
a lo que piden sin comprometer los derechos del estado. En Hidalgo, aunque vivimos en una entidad en paz y en 

tranquilidad, no somos un estado ajeno a estas prácticas de los grupos de vivos que amparados muchas veces en 
supuestas causas sociales hacen de la manifestación y de la presión a los ciudadanos un camino para su provecho y 

para el fortalecimiento de sus agrupaciones como los ANTORCHISTAS y la UNTA, que en esto son maestros y han 

hecho de la plaza pública una forma de presión a los ciudadanos para presionar finalmente al gobierno, con sus 
marchas que bautizan con rimbombantes calificativos de ―megamarchas‖ y calificativos por el estilo aunque al final 

no sean más que marchitas, pero que les dejan casi siempre buenas cosechas de beneficios. Esto de molestar a los 
ciudadanos es sin duda un buen camino para tener beneficios, pues hay líderes sociales como LOS CHARREZ, ahora 

uno alcalde de Ixmiquilpan y el otro hermanito diputado, que hicieron de esta práctica un ejercicio normal para 

obtener lo que se les antojaba presionando al gobierno estatal y federal que casi siempre doblaba las manos. La 
verdad a ver cómo actúan ahora que serán autoridad con elección popular, pero todo hace temer que van a 

cometer abusos terribles por la forma que tienen de conducirse. Otro grupo que se debe ver con lupa, aunque 
tienen en contra que son muy pocos, son los de la CNTE que aunque  son pocos ya cierran calles, rodean el 

Congreso y hablan de querer abrir el Mexe, lo que los descalifica de fea manera ante la sociedad que si de algo no 
quiere volver a oír hablar es de esa normal que era un nido de delincuentes. Sin embargo tienen derecho a 

manifestarse, porque las leyes les dan ese derecho, como a los ciudadanos de exigir que alguien los ponga quietos 

y se les nieguen las locuras que a veces quieren porque hay cosas que se deben ganar con trabajo no con cierre de 
calles o con agresiones a los derechos de los ciudadanos.  EL DILEMA DE OSORIO El Secretario de Gobernación, 

MIGUEL ÁNGEL OSORIO, a quien la madre de la maestra NAYELI ELIZABETH GARCÍA VARGAS le pidió de rodillas 
que le ayudara para localizar a su hija que había sido secuestrada, escuchó la súplica de la señora y en un tiempo 

récord  fue liberada. La acción ha provocado todo tipo de reacciones, desde los que aplauden la intervención de 

Osorio, hasta los que la descalifican pues dicen que si hace falta ponerse de rodillas para que haya justicia. Lo 
cierto es que Osorio hizo bien al acudir al llamado de una madre angustiada por su hija, y eso habla bien de un 

funcionario que entiende el drama que vive una madre en esa situación.  
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 
 

Juegos Olímpicos, a cuatro días  
Dentro de cuatro días, en Río, se encenderá un inmenso pebetero, que será iluminado por la llama de los Juegos 

Olímpicos que cada cuatro años hermana a los pueblos del mundo. En el arranque de esta contienda deportiva 

mundial, a la que sólo acuden los más altos, más rápidos y más fuertes, hay dos hechos que permean el ambiente. 
Uno es la inasistencia de la delegación rusa, país que estará al margen de las competencias, más por diferencias de 

carácter político global, que por asuntos de dopaje o temas realmente inherentes al deporte. El otro, se refiere a las 
condiciones políticas y sociales que prevalecen en Brasil, con una presidenta señalada por cuestiones de presumible 

corrupción y un país que, enterado de su realidad, dejó de pertenecer a las naciones emergentes en materia de 
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desarrollo. Pese a la pobreza económica por la que atraviesa esa nación sudamericana y su inestabilidad política 

originada en las cúpulas de poder, Brasil y su gente abren las puertas de sus colosos deportivos a los atletas más 

destacados del orbe. A diferencia de otras olimpiadas, las que están a punto de iniciar, tienen (al menos hasta 
ahora), uno de los más bajos índices de posicionamiento mediático, toda vez que las grandes cadenas que 

tradicionalmente transmitían las justas, se han quedado sin los derechos para llevar, a través de la televisión, los 
encuentros deportivos programados en Río. Recuerdo, en los años ochenta, a la excepcional gimnasta Nadia 

Comaneci, de nacionalidad • rumana, dueña del 10 perfecto y de las medallas de oro en esa disciplina. De Atlanta, 

en los noventa, guardo la imagen de Muhammad Ali al momento de portar la antorcha olímpica, ejemplo mundial 
del deporte que recién se adelantó en el camino. Y entre muchas más, que han puesto en alto el nombre de 

México, recuerdo a Soraya Jiménez, a Jesús Mena, a los marchistas Ernesto Canto y Raúl González, íconos tricolores 
de México, desde Felipe (el tibio) Muñoz, o el "Sargento" Pedraza, hasta llegar a Paola y María del Rosario, las dos 

Espinosa y Aída Román, virtuosa arquerista, entre muchos, muchos otros. Ojalá que los Olímpicos en puerta, nos 

permitan olvidar, aunque sea un poco, diferencias y conflictos, que desde siempre, han tenido secuestrada la paz 
en el mundo. Espero de este encuentro de hermandad, un papel decoroso como cientos o miles de mexicanos lo 

han hecho al acudir a la gran justa del mundo, no se trata de medallas ni de metales, se trata, ante todo, de 
convertirse en ejemplo para las generaciones que vienen detrás. iSuerte para los mexicanos que nos representan! 

 
(Edmundo Pineda, página 03) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
Hidalgo Seguro 

No obstante que en algunas de las ciudades más importantes de Hidalgo la delincuencia común hace de las suyas 
por la incapacidad de las autoridades municipales como en Pachuca donde el responsable de la seguridad está más 

ocupado en organizar un congreso de Policías al servicio de Dios y el responsable estatal en su actividad como 

restaurantero, la entidad se conserva como una de las más segura del país. Necio sería negar que hay presencia de 
delincuencia en sus diferentes niveles, aun así un estudio sobre este problema en México de 2015 del Instituto para 

la Economía y la Paz (IEP) Hidalgo es el estado más seguro del país seguido de Yucatán, Querétaro, Campeche y 
Tlaxcala, lo que debe reconocerse al gobierno que está por concluir a lo que se debe agregar la paz social. Los 

conflictos políticos poselectorales del pasado proceso se desahogan en los tribunales y los sociales han encontrado 

solución y son contados los que han desembocado en enfrentamientos y saldo rojo, lo que no quiere decir que no 
existen varios que aún no tienen solución definitiva, pero en términos generales la nueva administración recibirá 

una entidad en calma y con niveles aceptables de seguridad pública. Estos factores son una herencia positiva que 
deben ser aprovechados adecuadamente para establecer una política económica adecuada que atraiga inversión 

privada nacional y extranjera, para no perder proyectos como sucedió en los últimos años a pesar de que se 

incrementó el número de empleos directos de acuerdo a cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 
Rubros como salud, los que competen al DIF, seguridad y municipalismo alcanzaron resultados positivos, cuyas 

cifras se conocerán en quince días cuando rinda su último informe de gobierno José Francisco Olvera Ruiz a quien 
no todos los funcionarios  respondieron a su confianza. 

 
(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

 
¿Preocupación? 

En pleno proceso de transición sexenal la burocracia hidalguense, incluidos todos sus apéndices, viven horas de 
zozobra y desazón porque en su futuro inmediato no ven alternativas para crecer en el sistema oficial o, peor aún, 

para mantenerse siquiera dentro de esta zona de confort. La solicitud que hicieron los altos mandos en las 

Secretarías de Planeación, próxima a desaparecer y en Finanzas, para que del de nivel de jefe de departamento 
hacia arriba todos presentaran sus renuncias, inquietó más a la burocracia. Y es que los trabajadores del gobierno 

ya saben que esta vez no ―pasará desapercibido‖ su desliz electoral y que la estridente derrota tricolor del pasado 5 
de junio tendrá consecuencias. Esta situación explica claramente por qué, como nunca, hay denuncias (ya no 

filtraciones) sobre los excesos de fin de sexenio que algunos funcionarios quieren consumar en los últimos días de 
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lo que podría ser su última incursión en el servicio público. Leía y me reía de un comentario que calificaba como 

especulaciones las filtraciones sobre el gabinete del gobernador electo Omar Fayad; señalamiento surgido de esos 

inquisidores que por cierto recibieron la filtración de la propia candidatura de Fayad y que la pusieron en peligro por 
―dárselas de grandes investigadores‖, pero como ahora ellos no se enteraron del dato lo descalifican. Más allá de 

quién es el mejor ―chismoso‖, lo cierto que la seguridad de la oficialidad se resquebraja con estas indiscreciones 
pues es claro que ya nadie le guarda lealtad a nadie y en un sistema corrupto de origen la disciplina y la discreción 

son dos pilares fundamentales para la gobernabilidad. Por ejemplo: el que un secretario directamente relacionado 

se vaya de vacaciones en plena crisis del transporte o se cambie de residencia, puede ser un asunto que no 
transgreda la legalidad pero sí la moral y tan cerca del fin de administración es alentar las especulaciones de 

manera innecesaria; lo mínimo, una total falta de tacto. Las mismas contraposiciones entre los medios de 
comunicación son muestra de una inquietud por el futuro cercano, ya que los cotos de poder, los pequeños 

privilegios se sienten en riesgo porque no tienen una base de trabajo y de conocimiento sino una larga historia de 

complicidades y prebendas. Si todo el amasijo burocrático estatal de verdad sustentara su permanencia en los 
resultados del trabajo no veríamos filas de hasta 10 horas de antesala en las oficinas del gobernador electo, 

tampoco habría ―amigos desesperados‖ por reunirse con Israel Félix, a quien ya se le ubica como el hombre fuerte 
de la próxima administración. Así los tiempos en Hidalgo, esta transición en marcha que genera más incertidumbre 

que certeza, una clase política-burocrática-mediática preocupada por no perder privilegios y a nadie le importa 
hacer algo por el estado y su población, esos como siempre, al último. 

 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Crónica-En la Mira… 

 
La mujer en el gobierno de Olvera 

No sólo en el discurso, en la práctica, con sus obras, con sus acciones, con sus decisiones, el gobernador Francisco 

Olvera le ha dado un papel preponderante al sector femenino en Hidalgo. El origen de todo está en su filosofía, de 
que la mujer es quien nos da identidad, quien forma a la comunidad y quien ha definido a nuestra patria. Con esta 

premisa personal y con el apoyo de su mujer, Lupita Romero, Paco Olvera no ha dejado que en su gobierno haya 
espacios en los que se vulneren los derechos y la dignidad de la mujer hidalguense. Sería interminable detallar 

todas y cada una de esas acciones, basta decir que en esta administración se crea la ley del Instituto Hidalguense 

de las Mujeres, publicada en el Periódico Oficial del Estado el 31 de diciembre de 2015; que existe el Observatorio 
Estatal de Participación Política de las Mujeres y que opera el Sistema Estatal para Prevenir, Sancionar y Erradicar la 

Violencia contra las Mujeres. Además de que existen Unidades de Gé- nero en los 84 municipios y que se han 
armonizado los reglamentos y las leyes orgánicas del Ejecutivo estatal con los de las alcaldías, respecto a la 

atención de la mujer, que se creó y ya está en operación en Pachuca el Centro de Justicia para Mujeres y que muy 

pronto operará en Tepeji del Río un proyecto de gran escala conocido como Ciudad Mujer, y que brindará una 
atención integral a este grupo de la población que habita las regiones Tula-Tepeji y el Valle del Mezquital, calculada 

en 310 mil mujeres. Insuficiente es este espacio para seguir enumerando las distintas acciones en favor de este 
sector de parte del actual gobierno, mejor hay que decir que por el buen papel y la importancia que se le ha dado 

al tema en el estado, las Organizaciones de Estados Americanos (OEA) y de las Naciones Unidas (ONU), han 
coordinado, junto con las autoridades de Hidalgo, la organización de los dos más grandes eventos que en la 

materia se han hecho en los últimos dos años en América Latina: el Foro Hemisférico Belém do Pará + 20 (mayo de 

2014), y el Diálogo Regional 2016 (julio de 2016), celebrados ambos en Pachuca. Qué más se puede escribir, qué 
más se puede decir, la concurrencia de los organismos mundial y regional, con las ONG más influyentes del 

continente en materia de derechos de la mujer, en un solo lugar: el majestuoso Gota de Plata, durante dos actos 
consecutivos, convalidan el extraordinario papel de Francisco Olvera para atender al sector que está moviendo a 

Hidalgo y a México. 

 
(Francisco Paredes, página 04) 
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Criterio-La Silla… 
 

Otro paso de la insurgencia centista 
La insurgencia centista alista un nuevo golpe. A partir de las 6 de la mañana de este lunes, ―horario de la 

resistencia‖ (así, textual), la Sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, la CNTE, se 
apostará en los alrededores del Cerro del Fortín, Oaxaca, para evitar que se cumpla la octava jornada de la 

Guelaguetza. La acción Insurgente significa un clavo más para el ataúd del turismo en Oaxaca. La consigna de este 

grupo escudado en las siglas de un sindicato magisterial es acabar con el poder establecido en el sureste mexicano. 
Su argumento es la lucha contra la reforma educativa, pero en realidad lo que buscan es minar poco a poco, pero 

efectivamente, a los tres poderes de gobierno en Oaxaca, Chiapas y Guerrero, y con ello establecer municipios 
autónomos, zonas de resistencia y autoridades a modo para crear una nación popular alejada completamente del 

gobierno federal mexicano y, por supuesto, de la sociedad del centro y norte del país. Ya había señalado en este 

espacio que los grupos insurgentes que tomaron la CNTE aprendieron la lección del EZLN: no se levantarán en 
armas contra el gobierno, pero mantienen un esquema de guerra popular prolongada para establecer un régimen 

de izquierda más parecido al modelo chavista de gobierno. Lo triste del caso es que el gobierno federal niega que 
exista una situación de insurgencia en el sureste, o al menos no lo reconoce abiertamente. Temo que la siguiente 

jugada de los grupos rebeldes en el sureste sea impedir en esa zona las elecciones de 2018. Espero equivocarme. 
Por lo pronto, la insurgencia centista da otro paso más en su lucha. Los demás sólo los estamos viendo. 

 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que El Comité de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico de Pachuca de Soto llevan un mes esperando 

audiencia con la presidenta municipal electa, Yolanda Tellería Beltrán por lo que acusaron que no han sido tomados 

en cuenta para plantear temas como reordenamiento del comercio ambulante y semifijo, revisión del esquema del 
funcionamiento de Seguridad Pública municipal y las consecuencias de la falta de alumbrado público por lo que 

mediante un escrito piden ser tomados en cuenta. 
 

:Que en redes circula un video donde queda evidenciada la prepotencia de la constructora Vadonne, que utilizó 

maquinaria para derrumbar unas bardas que los vecinos del fraccionamiento Ex Hacienda Las 
Torres en Pachuca habían alzado con recursos propios para otorgarles a sus hijos un lugar donde pudieran jugar al 

aire libre, y es que la empresa había prometido áreas verdes en el complejo habitacional, pacto que, 
evidentemente, nunca cumplieron. 

 

:Que en Tula continúa el conflicto por la basura. La familia propietaria de los terrenos donde se ubica el tiradero 
intermunicipal ha bloqueado en varias ocasiones el acceso de los camiones recolectores ante la falta de pago de 

renta por parte del Ayuntamiento, lo que ha provocado que los desechos pararan en el estacionamiento de la plaza 
de toros de la localidad. Es más, el pasado fin de semana hubo roces entre los propietarios y la policía municipal, 

cuando éstos intentaron colocar lonas de protesta en distintos puntos de la cabecera. Aún no se resuelve el 
conflicto. 

 

:Que mañana se instalará un plantón de la organización Antorcha Campesina, en alianza con la Federación de 
Estudiantes en Huejutla, frente a las oficinas del Centro Coordinador de Desarrollo Indígena en la región, ya que 

están por iniciar las clases de los niveles medio superior y superior y no hay respuesta sobre la petición del 
comedor para el albergue estudiantil que espera dar atención a más de cien alumnos. Además de esta demanda, 

las dos organizaciones protestarán ante la falta de solución en torno a los apoyos para la vivienda en la región, que 

ya suman varios meses de atraso. 
 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

"Hoy no vamos a encontrarnos un estado dividido políticamente, al contrario, creo que los actores políticos en el 
estado tienen cierta deferencia hacia el gobernador electo porque saben que es con quien pueden dialogar‖ 

Israel Félix Soto 
Coordinador de Transición del gobernador electo, Omar Fayad, sobre escenario político  

 

"Conforme a todas las observaciones, más o menos a partir de mediados de octubre tendríamos nosotros respuesta 
sobre el dictamen que la UNESCO nos pueda dar acerca de la confirmación del Geoparque Comarca Minera‖ 

Enrique Cruz Chávez 
El director de Investigación del Proyecto Geoparque Comarca Minera 

 

"Si tenemos mayores recursos podemos atender mejor a los jóvenes de Hidalgo; si tenemos mayores recursos 
vamos a abrir mayores espacios, pero no hemos logrado contar con el apoyo para el presupuesto de la Autónoma‖ 

Humberto Veras Godoy 
Rector de la UAEH, sobre necesidad de incrementar recursos para la institución 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
que el excandidato del Partido Revolucionario Institucional a diputado local por Pachuca, Ramón Vicente Diez, falto 

de tacto y oficio político, quien ha sido derrotado durante tres procesos electorales, insiste en decapitar a toda la 
estructura del partido y señala que hay que buscar cuadros ajenos a los actuales. Lo que debería pensar Ramón 

Vicente es que esa limpia habría que iniciarla con él mismo, porque ha sido más el daño que el beneficio él que ha 

causado al PRI. 
 

que el secretario municipal de Pachuca, Hugo Espinosa, es otro de los funcionarios municipales que dejarán la 
administración de la capital del estado pero se va muy bien forrado y sin pena ni gloria se da el lujo de pasearse en 

una motocicleta de su propiedad, cuyo costo supera el millón de pesos. Justicia que le hizo ya la revolución al 

funcionario pachuqueño; esto es tan sólo una muestra de las irregularidades del actual sistema. 
 

que desde el viernes pasado todo el personal que cobraba la nómina especial en el gobierno del estado quedó 
suprimido en su totalidad sin distingo alguno. El interés de la presente administración estatal es hacer la entrega al 

nuevo gobierno del estado que asumirá en septiembre sin pendiente alguno en ese rubro. Además, el personal 

confianza firmó un contrato que los mantiene en su cargo sólo dos meses más. 
que inicia agosto y será a mediados de mes cuando el gobernador Francisco Olvera Ruiz rinda su último informe de 

gobierno ante el Congreso local, con lo cual se dará paso a la instalación de la legislatura venidera y los 
preparativos para la asunción del nuevo gobierno que encabezará Omar Fayad Meneses. 

 
que la eficiencia en el sistema penitenciario de la entidad ya dio de qué hablar, pues resulta que de las diez cárceles 

más sobrepobladas en el país cuatro están en Hidalgo. El penal de Tizayuca es la segunda más sobrepoblada a 

nivel nacional, ya que opera 445 por ciento por encima de su capacidad. Sólo tiene capacidad para 47 personas, 
pero viven hacinadas 199. Por encima de la de Tizayuca sólo está la Cárcel Distrital de Tepeaca, en Puebla. Los 

penales de Atotonilco, Apan y Zacualtipán también figuran en esta honrosa lista. 
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

El fracaso de la reforma energética salta a la vista y rebota en el bolsillo de la ciudadanía 
 

(Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Relucen poco a poco las faltas cometidas por funcionarios de casillas que participaron durante las pasadas 
elecciones en la entidad, pues a decir de las autoridades del TEEH hubo fallas en materia de capacitación, lo cual 

generó otro tipo de hechos que partidos de oposición hicieron notar en su momento; no obstante, para el mismo 
órgano electoral dicha circunstancia no representa dolo alguno, pese a las quejas que atiende con el fin de cerrar el 

ciclo. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-ROMÁN SOUBERVILLE. El presidente de la Comisión de Planeación, Adscripción y Creación de Nuevos 

Órganos del Consejo de la Judicatura es uno de los perfiles que no busca reflectores; sin embargo, destaca en el 
ámbito estatal por su determinación para resolver, así como lograr un óptimo resultado en las acciones de su 

competencia, como lo demuestran los logros en el tema del Nuevo Sistema de Justicia Penal. 
 

Abajo-GENARO GONZÁLEZ. Aparece el titular del Ejecutivo en Acatlán, Genaro Antonio González Guarneros, 

simplemente como uno más de los alcaldes. Lo anterior porque en varias regiones que integran esta demacración 
las quejas de los habitantes son sentidas en diversos rubros, especialmente en aquellos relacionados con los 

sectores vulnerables. Además el comercio local también externa sus peticiones en función de mejorar la relación 
con la administración municipal. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
¡UNA MÁS! 

Otra vez la Comisión del Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) protagoniza ―la de malas‖ y 
es que varias colonias de Pachuca y su zona conurbada sufren el desabasto del vital líquido como consecuencia de 

inexplicables obras que incluyen la apertura de carpetas asfálticas por doquier, con los consabidos conflictos viales 

que generan. En algunas zonas habitacionales la falta de agua obligó ya a los vecinos a solicitar el apoyo de pipas, 
eso sí con los correspondientes pagos de por medio. Además hay que sumarle las fugas diarias registradas por 

todas partes. 
 

INSATISFECHOS 

Ahora resulta que los propios priistas que una vez impulsaron la llegada del alcalde saliente en Tula, como 
Guadalupe Rodríguez Cruz, quien por cierto fungió como coordinador de campaña, se sienten ―arrepentidísimos‖ de 

haber llevado al triunfo a Jaime Allende, al cual no cesan de lloverle ataques debido a sus excesos. Lo que está muy 
mal visto es que sean estos mismos ―tricolores‖, siempre presentes en cada elección para ver qué más obtienen, 

quienes después de un tiempo encabecen golpeteos; habría que revisar a fondo todo lo que el mismo sistema y sus 

correligionarios le brindaron ya a don Lupe, pues al parecer no se cansa de las canonjías y reclama más. 
 

(Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 
 

Gabinete: acomodos y acuerdos 
DIFÍCILMENTE se llegará al cinco de septiembre, día de toma de posesión del nuevo gobierno, sin que se revelen 

o se filtren nombres de los futuros integrantes del gabinete de Omar Fayad. AHORA MISMO en diversos medios 
se realizan ejercicios, se analizan perfiles y se candidatean aspirantes, lo que obligará a que este mes se clarifique 

el equipo. AHORA MISMO hay nombres de quienes por obvias razones de cercanía con el gobernador electo lo 

acompañarán en la administración estatal. EL CASO ES QUE únicamente hay 14 secretarías, que son los puestos de 
mayor jerarquía, salvo que creen nuevas, respondiendo a planes o nuevas necesidades de la siguiente gestión. A 

ESO HAY QUE AÑADIR los ineludibles acuerdos y acomodos. POR EJEMPLO, como consecuencia de la alianza 
electoral, tendrían que darse posiciones a integrantes de los partidos Nueva Alianza y Verde Ecologista de México, 

que postularon al hoy gobernador junto con PRI. 

 
EN LA ACTUAL administración, tuvieron cabida Renato Olivares, miembro destacado del Panal, quien fue titular de 

la Secretaría de Turismo, y Honorato Rodríguez Murillo, que dice vestir los colores del PVEM, pues estuvo a cargo 
durante más de cinco años de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales. IGUALMENTE, según los 

teóricos, hay otras fuerzas y liderazgos estatales, incluso de exgobernadores que podrían opinar en la composición. 
ESTE MES arreciarán las versiones que intentan adivinar quiénes se perfilan y es muy posible, como lo insinuado 

Omar Fayad, que haya caras nuevas... RESULTÓ UN BORREGO o noticia falsa la que decía que se planeaba 

desde el gobernó federal privatizar los servicios de salud. LA SEMANA PASADA desmintieron la especie el 
secretario de Salud, José Narro, lo mismo que el director del Seguro Social, Mikel Arreola, que, por cierto, tendría a 

su cargo terminar de construir y equipar una nueva clínica en Pachuca, como lo anunció el gobernador Francisco 
Olvera.  DE SER ASÍ, RESULTARON PUROS CUENTOS las murmuraciones sobre la privatización de escuelas 

públicas y servicios médicos, o al menos eso es lo que afirman las autoridades. PORQUE A VECES la voz oficial no 

es confiable, pues se alardeó de que la reforma energética permitiría congelar el precio de los combustibles y el 
caso es que ya regresaron dos gasolinazos, uno de ellos a partir de este lunes...  

 
LA AGENCIA DE noticias Quadratín cumplió dos años en el estado de Hidalgo. ALEJANDRO GÁLVEZ DÍAZ, EL 

DIRECTOR de ese medio informativo digital, de amplia representación de su tipo en Hidalgo, fue felicitado 

merecidamente y desde aquí también el reconocimiento. Quadratín nació en el año 2002 y tiene presencia, aparte 
de su reciente publicación en Hidalgo, en Oaxaca, Chiapas, Guanajuato, Guerrero, Morelos, Jalisco y Estado de 

México. Bien por Alejandro Gálvez... 
 

CAMBIÓ DE FECHA el informe del gobernador Francisco Olvera. Aunque se había anunciado que sería el jueves 
11 de agosto, posiblemente se posponga al lunes 15 de agosto. se oficializará el día, luego de que el mandatario se 

dará a la tarea se recorrer el estado para inaugurar diversas obras... HIDALGUENSE Alfredo Bejos Nicolás 

promueve la creación de un grupo de amistad México-Líbano en la Cámara Federal de Diputados. YA HAY 
AGRUPACIONES DE ESA ÍNDOLE QUE estrechan lazos con otros países como España, Estados Unidos, Brasil y 

Alemania.. LA COMISIÓN PARA LÍBANO estará integrada por diez representantes populares de diferentes 
partidos y presidida por el hidalguense, lo cual se sustenta porque hay mucha población mexicana de origen 

libanés. TAN SOLO EN EL CONGRESO SUMAN 55 diputados que tienen esa condición. 

 
(Alejandro Sierra, página 6A) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Más ideas y menos spots, el reto para 2018: En una dura aunque, aclara, respetuosa crítica, el 

magistrado dice que en 10 años el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha resuelto 150 mil 

asuntos, cifra que revela que los partidos políticos tienen una deuda en materia de cultura de la legalidad. ―¿Qué 
nos están diciendo? Nos están diciendo, respetuosamente, que en los procesos internos partidarios, 

fundamentalmente para elegir a sus candidatos a los cargos de representación popular, en el grueso, el principio de 
la cultura de la legalidad, en el seno de los partidos políticos, todavía es un proceso inacabado. Esto es, sin duda 

alguna, todo un tema; no es deseable en una democracia que se construye, como la mexicana, que tantos asuntos 

lleguen a la justicia electoral‖, señala. Carrasco Daza es uno de los siete miembros que integran la Sala Superior del 
TEPJF que al inicio del mes de noviembre dejarán el tribunal para dar paso a nuevos magistrados. Advierte que el 

proceso de selección de los nuevos jueces debe de cumplir con tres criterios que garanticen su independencia y que 
los protejan de las presiones externas. Explica: ―Hay principios básicos que tienen que atenderse, y estos principios 

básicos señalan, primero, un adecuado proceso de designación; segundo, garantías de inamovilidad en el cargo de 
quienes van a componer estos órganos, y tercero, garantías contra presiones externas. ―Hay que decirlo, los 

tribunales de este calado, por las competencias, las atribuciones que tienen, pueden llegar a vivir presiones de esta 

naturaleza‖, asegura. En entrevista con EL UNIVERSAL, el presidente del tribunal opina que el principal reto para el 
próximo proceso electoral de 2018 es que se logre que los ciudadanos tengan un voto informado, a partir de que 

los partidos políticos propicien un debate de propuestas, que haya más ideas y menos spots. (Carlos Benavides, 
primera plana) 

La Jornada- Fue una “masacre, denuncian heridos de Nochixtlán: Desde Asunción Nochixtlán, Oaxaca, 

llegaron ayer hasta la Plaza de las Tres Culturas, en la Ciudad de México, decenas de heridos, viudas y niños que –
acusaron– fueron agredidos por la Policía Federal (PF) el 19 de junio pasado, en el operativo de desalojo de la 

autopista: ‗‗Aquí estamos, tenemos nombre, tenemos rostro, tenemos miedo. Aquí estamos, hemos venido a exigir 
justicia, no dinero‘‘. Viendo de frente, uno a uno, más de 30 expusieron sus relatos con rabia, coraje, molestia, 

dolor e impotencia. Varios mostraron sus heridas, destaparon su cuerpo, se despojaron de su ropa y expusieron a 

las cámaras fotográficas, de televisión, ante tabletsy a los reporteros, las lesiones que les dejaron las balas, las 
‗‗bombas de gases lacrimógenos que nos lanzaron de cerca policías federales y que también aventaron desde 

helicópteros contra nosotros‘‘. Adultos, jóvenes, adolescentes y mujeres acudieron juntos a la simbólica Plaza de las 
Tres Culturas, en Tlatelolco: narraron que en Nochixtlán ‗‗hubo balas que entraron por la boca y salieron por la 

oreja; disparos que impactaron en piernas, tobillos, ingles, en el estómago, en el pecho, en la espalda, en los pies, 
en los dedos‘‘. Vinieron hasta la Ciudad de México para ‗‗responder a las voces de diputados y senadores (priístas, 

como Mariana Benitez, quien dijo el pasado martes que lo que señaló en el Senado el ombudsman de Oaxaca, 

Arturo Peimbert, no era verdad), que niegan lo que ocurrió. Aquí estamos, hay muertos, hay heridos y niños 
espantados que sufrieron los daños del gas lacrimógeno‘‘. Casi un centenar de habitantes de Asunción Nochixtlán y 

otras comunidades, entre víctimas y sus familiares, estuvieron presentes en Tlatelolco: ‗‗No venimos a decirles lo 
que otros vieron, sino lo que nosotros vivimos y hemos padecido desde el 19 de junio pasado. No estamos hoy aquí 

todos, hay más compañeros heridos, pero tienen miedo de salir, tienen miedo de perder su libertad‘‘. Algunos 

llegaron con muletas, otros con vendajes en pies, manos, tórax, piernas. Pero ahí estaban, a pleno sol. Trajeron 
desde Nochixtlán su palabra, ‗‗esa que no ha sido escuchada. Nosotros somos sobrevivientes de la matanza. 

Queremos que lo sepa el mundo, que lo conozca la opinión pública: fue una masacre‘‘. (Vìctor Ballinas, primera 
plana) 

Excélsior- Importación récord de gasolina; casi 66% del combustible viene de afuera: La importación de 

gasolinas por parte de Petróleos Mexicanos alcanza ya cifras récord. Mientras que en julio pasado la empresa 
solicitó 504 mil 65 barriles diarios para abastecer la demanda nacional, para agosto autorizó el pedido más grande 

en su historia de gasolinas extranjeras: 534 mil 72 barriles diarios. Dicho volumen de importación es 113 mil 176 
barriles diarios superior al de enero pasado, de acuerdo con el documento 376-2016, cuya copia tiene Excélsior. 

Cuatro días antes de que iniciara el paro de la refinería Héctor R. Lara Sosa, de Cadereyta, por escasez de agua, 

desde el 15 de julio ya estaba consensuado cuál sería el volumen de gasolina a importar en el ―programa de 
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productos petrolíferos y petroquímicos requeridos por Pemex Transformación Industrial‖. Con el volumen solicitado 

para agosto a la subsidiaria PMI Trading Limited, encargada de triangular la adquisición del combustible en el 

extranjero, se abastecerá casi 66% de la demanda promedio a nivel nacional, que es de 815 mil barriles diarios. 
Algo inédito en el país, pues hasta hace dos años Petróleos Mexicanos todavía lograba producir 60% de la demanda 

nacional. Durante julio, Pemex modificó su programa de importación para recurrir a pedidos adicionales. 
PEMEX BATE RÉCORD EN  IMPORTACIÓN DE GASOLINAS EXTRANJERAS 

Petróleos Mexicanos autorizó el pedido más grande en su historia de gasolinas extranjeras para este mes de agosto 

de 534 mil 72 barriles diarios; es decir, 30 mil barriles diarios más que en julio y 113 mil 176  más que en enero 
pasado, de acuerdo con el documento 376-2016, cuya copia tiene Excélsior. (Claudia Solera, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

Que en el Instituto Mexicano para la Competitividad y en Transparencia Mexicana se quedaron esperando la 

semana pasada la declaración 3de3 de Andrés Manuel López Obrador, quien el pasado 14 de julio se puso como 
plazo de 10 a 15 días para publicar su situación patrimonial, de intereses y fiscal. 

 
Y es que más allá de la información pública respecto a los 50 mil pesos que recibe por su cargo como presidente 

del CEN de Morena, de las regalías que obtiene por sus libros, así como de los 20 mil dólares que llega a cobrar por 
conferencias impartidas en México y Estados Unidos, lo cierto es que el tabasqueño es el único dirigente partidista 

que no se ha sumado a esta iniciativa ciudadana. 

 
Que el grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados alista un recurso para solicitar a la Suprema Corte 

de Justicia que ordene a la Subcomisión de Examen Previo cumplir sus responsabilidades constitucionales y 
desahogar las más de 300 demandas de juicio político congeladas en el Palacio de San Lázaro. 

 

No obstante los reiterados llamados de la oposición, los priistas Mercedes Guillén y ÁlvaroIbarra se han negado a 
convocar al grupo de trabajo y entrarle a espinosos casos como los del gobernador veracruzano Javier Duarte, el ex 

procurador general Jesús Murillo y el ex contralor Virgilio Andrade, entre otros. 
 

Que el mejor amigo mexicano de Bill y Hillary Clinton es el empresario regiomontano Carlos Bremer, presidente de 
Grupo Financiero Value y quien fue el contacto para las dos ocasiones en que el ex presidente de Estados Unidos ha 

impartido conferencias en México. 

 
El personaje también ha sido el enlace en el país con empresarios como Carlos Slim y Miguel Alemán, entre otros. 

Es, sin duda, una persona de la que hay que estar pendientes en el proceso electoral que se lleva a cabo del otro 
lado de la frontera. 

 

Que a convocatoria de su presidenta, Alejandra Barrales, hoy quedará instalado el consejo consultivo del PRD que 
formaliza otra vez  las corrientes como protagonistas de la toma de decisiones en el partido. 

 
A su instalación se prevé la asistencia de los líderes de las tribus, además de los gobernadores de Michoacán, 

Silvano Aureoles; de Morelos, Graco Ramírez; de Tabasco, Arturo Núñez, y el jefe de Gobierno de la Ciudad de 

México, Miguel Ángel Mancera, quien vuelve de sus vacaciones. 
 

(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 

Crecimiento lento 
Estados Unidos está creciendo menos de lo previsto. En el segundo trimestre de 2016 tuvo una expansión trimestral 

(anualizada) de 1.2 por ciento, según cifras preliminares del Bureau of Economic Analysis (BEA). Si bien el monto es 
superior al 0.8 por ciento del primer trimestre, resulta bastante más pequeño que el 2.5 por ciento que los 

especialistas pronosticaban (Financial Times 30.7.16). Entre 2012 y 2015 la economía estadounidense creció 2.2 

por ciento al año. Si bien es una cifra alta en comparación con otros países desarrollados, resulta decepcionante 
para las expectativas de los estadounidenses. México ha tenido un resultado incluso peor. El INEGI ha reportado de 

manera preliminar una contracción de 0.3 por ciento en el segundo trimestre de 2016. Como en México el INEGI 
reporta esta cifra sin anualizar, hay que convertirla para hacerla comparable a la estadounidense, lo que da una 

caída de 1.2 por ciento. En los tres primeros años de gobierno de Peña Nieto, 2013 a 2015, el crecimiento promedio 

fue de 2.1 por ciento.  Donald Trump y en menor medida Hillary Clinton han tratado de convencer a los votantes 
estadounidenses que este escaso crecimiento es culpa del comercio internacional. Pero si bien algunas industrias, 

como la textil, han desaparecido de los Estados Unidos como consecuencia de sus altos salarios, la Unión 
Americana ha aumentado sus exportaciones de productos de alta tecnología, como maquinaria y aviones, a pesar 

de sus altos sueldos y del fortalecimiento del dólar. La tasa de desempleo de Estados Unidos es de sólo 4.9 por 
ciento, contra 10.1 por ciento de la zona del euro (The Economist).  Los políticos prefieren no darse cuenta que la 

razón real del escaso crecimiento no es el comercio internacional sino algunas acciones del gobierno, como 

mantener impuestos altos o establecer barreras a la inversión productiva. Esto sería tanto como reconocer que ellos 
son los responsables.  La adquisición de Linkein, la red social profesional, por Microsoft a un costo de 26,200 

millones de dólares sugiere el meollo del problema. Aunque Microsoft tiene más de 100 mil millones de dólares en 
efectivo, la mayor parte fuera de los Estados Unidos, ha decidido contratar un crédito para la transacción. ¿Por 

qué? La repatriación del capital le obligaría a pagar un impuesto de 35 por ciento adicional al ya cubierto en los 

países en que generó la utilidad (Bloomberg 13.6.16). Además, el interés que pagará por el préstamo será 
deducible de impuestos.  A fines de 2014 las empresas estadounidenses tenían 2.1 billones de dólares en el 

extranjero (Bloomberg 4.3.15). Esto es más que todo el producto interno mexicano, que en 2015 fue de un billón 
144 mil millones de dólares según el Banco Mundial. Este enorme capital no se repatria e invierte en los Estados 

Unidos porque es demasiado caro hacerlo. Una reforma fiscal que, entre otras cosas, redujera el impuesto 

corporativo impulsaría de inmediato la inversión y el crecimiento. En cambio, restringir las importaciones 
aumentaría los precios y reduciría la actividad económica al provocar una baja en las ventas.  En tiempos de crisis o 

de bajo crecimiento económico siempre surgen populistas que proponen soluciones mágicas, pero rechazan 
acciones como desmantelar el proteccionismo, eliminar restricciones a la inversión y bajar impuestos. En otras 

palabras, quieren crecimiento, pero no las medidas que lo producirían. Golpe en Nicaragua Daniel Ortega ha dado 
un verdadero golpe de estado en Nicaragua al conseguir que el Tribunal Electoral despoje de sus escaños a todos 

los legisladores de oposición. Quienes protestaron en 2009 por la destitución de Manuel Zelaya por la Suprema 

Corte de Honduras, hoy guardan silencio. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

La fiesta VIP de Pancho Domínguez en Europa 
Don Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro, pensó en todo. Para atajar polémicas a su polémico 

viaje a Europa en compañía de sus funcionarios y amigos cercanos, Domínguez informó que la ―gira del trabajo‖ a 
Francia e Inglaterra, que duró del martes 5 al martes 12 de julio, perseguía el objetivo de visitar a ejecutivos de 

importantes empresas del sector aeroespacial con la intención de buscar, atraer y consolidar más inversiones hacia 

el estado, que la meta era atraer inversiones que generen alrededor de 2 mil empleos para los queretanos. Pensó 
también en informar que el costo por el viaje de él y de sus siete acompañantes, entre ellos su secretario privado, 

su secretario adjunto, el jefe de la Oficina de la Gubernatura, el secretario de Desarrollo Sustentable, fue de 759 mil 
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200 pesos. Pensó también en informar que los empresarios que lo acompañaron pagaron sus gastos. Pero lo que 

no pensó el gobernador Domínguez es que varias personas lo vieron en elegantes restaurantes con muchos 

acompañantes y todos enfiestados. Nos dicen que por la manera en que bebían y brindaban más que buscar 
inversiones parecía una celebración por el primer año de gobierno, fiesta VIP que difícilmente se pagó con los 759 

mil pesos declarados. 
 

Que siempre sí, Anaya se la debe a Madero 

Panistas nos comentan que habrá que estar pendientes en breve para saber si el presidente del partido, Ricardo 
Anaya, cumple o no con un compromiso que nos dicen había adquirido con el ex presidente del PAN, Gustavo 

Madero. Pronto don Ricardo debe tomar la decisión de a quién le confiará la coordinación del grupo parlamentario 
de Acción Nacional en la Cámara de Diputados. Nos aseguran que Anaya prometió a Madero que lo regresaría a las 

grandes ligas políticas, a través del argumento de que ―se la deben‖. No obstante, nos cuentan que el pago de esta 

deuda supone un dilema para el queretano, pues, al ser Madero la principal referencia del moche dentro de Acción 
Nacional, se empaña el discurso de que el partido se habría convertido en depositario del voto anticorrupción. En 

unos 15 días se sabrá finalmente la decisión del líder blanquiazul, quien sabe muy bien que ese puesto en San 
Lázaro fue trampolín de su carrera política y parte importante de que hoy albergue incluso aspiraciones 

presidenciales. 
 

El hombre de AMLO en Coahuila 

Andrés Manuel López Obrador, líder de Morena, no batalló mucho para encontrar al que, casi seguramente será su 
candidato al gobierno de Coahuila. AMLO nombró como promotor de la soberanía nacional en el estado al 

empresario Armando Guadiana Tijerina, el enemigo acérrimo del ex gobernador y ex dirigente priísta Humberto 
Moreira. Guadiana y Moreira mantienen una confrontación que data de años. El primero promovió amparos y 

denunció la deuda que adquirió la entidad en el mandato de don Humberto, en tanto que el segundo señaló la 

presunta responsabilidad del empresario en la muerte de su hijo José Eduardo. En 2012 sin embargo, la dirigencia 
del entonces movimiento social Morena —hoy partido político— se deslindó de Guadiana y sus familiares, vinculados 

a minas carboníferas y señalados entonces de presuntas conductas ilícitas. Hoy Guadiana vuelve a aparecer como el 
hombre de AMLO en Coahuila. 

 
Conflicto amenaza regreso a clases 

Conforme se termine el periodo vacacional el regreso a clases podría ser problemático si no se avanza en la 

distensión del conflicto magisterial, nos comentan. Por un lado, nos dicen, está la amenaza de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación de no levantar el paro. Mientras que por otro, en algunas de las 

secciones más movilizadas (Oaxaca, por ejemplo) arrancó una campaña de persecución en contra de los 
profesores, directores y supervisores que se niegan a participar en el paro magisterial, han entregado papelería o 

están ―cooperando‖ con el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, lo cual la disidencia magisterial 

considera una afrenta importante y, sobre todo, una traición. Así, mientras el periodo vacacional está corriendo y la 
CNTE busca la liberación de sus líderes, entre ellos Rubén Núñez, el nuevo ciclo escolar está bajo amenaza. 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
LUEGO DE nueve meses de no realizar giras de trabajo por Veracruz, en aquel estado se afirma que el presidente 

Enrique Peña Nieto regresará el 11 de agosto. POR LO MENOS desde principios de 2015, el mandatario ha 
mantenido una muy marcada distancia con ese estado o, mejor dicho, con el gobernador Javier Duarte. De hecho 

su última actividad pública por esas tierras fue en noviembre, y fue para conmemorar el Día de la Armada. 

POSTERIORMENTE canceló una gira en enero y, después, en junio, de última hora decidió no asistir a la 
inauguración de la planta Etileno XXI, pese a que se trata de una de las mayores inversiones privadas del sexenio. 

EN ABRIL acudió Peña a la petroquímica Pajaritos, pero sólo para atender la emergencia por la explosión que dejó 
al menos 13 muertos y varias decenas de heridos. MÁS DE UNO se pregunta si el regreso de Peña debe tomarse 

como el augurio de que algo importante -e incómodo para Javier Duarte- está por ocurrir en Veracruz. 
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NO SE lo digan a nadie, pero todo indica que están contados los días de Fernando Herrera como coordinador de los 

senadores del PAN. SEGÚN lo que se comenta al interior de la bancada, antes de que inicie el periodo ordinario de 
sesiones, Ricardo Anaya decidirá al nuevo pastor del rebaño senatorial. SON VARIOS los nombres que suenan, pero 

sólo uno es el que está completamente descartado: Roberto Gil, al que dentro de la dirigencia nacional del PAN no 
lo ven como uno de los suyos. De hecho, sienten que juega con demasiadas cachuchas al mismo tiempo. LA 

DECISIÓN se dará a la par del nombramiento del coordinador de los diputados albiazules, carrera en la que 

Gustavo Madero está prácticamente descartado, entre otras cosas, porque el PRI hace tiempo dejó de verlo como 
interlocutor. ¡Ouch!  

 
YA CON las pilas cargadas luego de sus vacaciones en Canadá, se espera que en breve Miguel Ángel Mancera le dé 

una nueva sacudida a su gabinete. A UN AÑO de la última ronda de cambios, en el Antiguo Palacio del 

Ayuntamiento corren versiones y tensiones, por lo que unos hacen maletas y otros se truenan los dedos. DICEN 
que Mancera quiere cerrar a tambor batiente su sexenio, por lo que los cambios irían en el tenor de refrescar los 

mandos para no aflojar los objetivos. ¿POR QUÉ dicen que Eruviel Ávila y Jaime ―El Bronco‖ Rodríguez parecen 
delanteros de la Selección Nacional? Porque ¡ah, cómo fallan en los penales! 

 
(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S     P O L Í T I C O S 
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